


Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 34.2009 (�0.2076) 34.38 34.42
Доллар США 28.6248 (+0.0582) 28.55 28.65

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 164  (24598).  Вторник,  25  октября  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Сообщения подготовили:
Виктор СИЛИН, Петр ЧАЛЫЙ, Ирина ШАБАНОВА.

Я не знала, что
у тебя столько
родственников

СЕЛЬСКОЕ  ХОЗЯЙСТВО

На сегодня только в шести
районах – Бутурлиновском, Во�
робьевском, Павловском, Па�
нинском, Репьевском и Эртиль�
ском – семена, согласно запла�
нированному, полностью засы�
паны и доведены до требований
посевного стандарта.

Другой важнейший вопрос
совещания – погашение задол�
женности по кредитам. Здесь
критическая ситуация практичес�
ки по всем направлениям. По
запасным частям для сельхозтех�
ники выдавался товарный кре�
дит с отсрочкой до 1 ноября –
оплачено лишь 42 процента. До�
говорные обязательства выпол�
нили только пять районов (Гриба�
новский, Каширский, Новохопер�
ский, Ольховатский, Панинский).
А по федеральному лизингу тех�
ники через ОАО «Воронежсель�
маш» и ОГУП «Воронежоблли�
зинг», с учетом начисленных про�
центов, задолженность стала
даже выше, чем в конце сентяб�
ря. Наибольшая – у сельхозорга�
низаций Калачеевского (более
14 миллионов рублей), Острогож�
ского и Подгоренского районов
(по 10 миллионов рублей). Обес�
печение горюче�смазочными ма�
териалами по товарному креди�
ту ООО «Предприятие «Развитие»
� просроченная задолженность у
хозяйств пяти районов. Примеча�
тельный факт – в это же время в
районах не успевают осваивать
средства, выделенные феде�
ральным бюджетом на газифика�

Осень
тревоги
В результате обследования посевов озимых культур в
Воронежской области выяснилось, что 60565 процентов из
них находятся в неудовлетворительном состоянии. Причи5
на – отсутствие дождей в сентябре, из5за чего не произво5
дилось кущение растений, приостановился рост корневой
системы.  «Благоприятная перезимовка будет крайне
проблематична», 5 отмечает начальник Главного управле5
ния аграрной политики Воронежской области Николай
Котолевский. Выступая на  селекторном совещании с
руководителями сельхозпредприятий и местного самоуп5
равления районов, он призвал, с учетом возможной
гибели посевов, произвести «засыпку яровых семян в
двойном объеме».

цию. На 20 объектах нынешнего
года работы только разворачи�
ваются или не ведутся вовсе.
Наибольшее отставание, по сло�
вам Николая Котолевского, допу�
щено в Верхнехавском и  Кала�
чеевском районах. Кроме того, в
Верхнехавском районе не нача�
то строительство школы, на кото�
рую в нынешнем году предусмот�
рено 3 млн. рублей из  федераль�
ного бюджета.

Сложным остается положе�
ние в молочном животновод�
стве. Из 31 района, имеющих
дойное стадо, 29 снизили вало�
вые объемы молока. Основная
причина – снижение поголовья,
скот по�прежнему остается раз�
менной монетой при погашении
долгов. Как «больную тему» оха�
рактеризовал Николай Тимофе�
евич и хронический недокорм
животных.

Котолевский также сообщил,
что ветеринарные и зоотехни�
ческие службы, совместно с
органами местного самоуправ�
ления районов, должны в сроч�
ном порядке проводить мероп�
риятия, направленнные на пре�
дупреждение возникновения
«птичьего гриппа». Главным уп�
равлением аграрной политики
разосланы телеграммы с реко�
мендациями. «Если у нас воз�
никнет эпидемия, потери будут
невосполнимыми», � вновь пре�
дупредил собеседников Нико�
лай Тимофеевич.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Спасем театр!

Продолжение темы �Продолжение темы �Продолжение темы �Продолжение темы �Продолжение темы �
на 2�й странице.на 2�й странице.на 2�й странице.на 2�й странице.на 2�й странице.

Обращение управления культуры и туризма Воронежской области к исполнительным
и законодательным органам власти и местного самоуправления, представителям общественности,

субъектам хозяйственной деятельности, банкирам, меценатам и благотворителям, ко всем
жителям исторической и культурной столицы Центрального Черноземья

Уважаемые граждане
города Воронежа!

Все вы, наверное, обратили внимание на то, что
вокруг старого здания Воронежского академиче�
ского театра драмы имени Алексея Кольцова в на�
чале октября возведен забор – добрый знак дол�
гожданного начала реконструкции и реставрации
театра. Уже ведутся подготовительные работы.

Известны необходимый объем денежных средств
– 420 млн. рублей � и сроки восстановления театра
– 44 месяца. Людям, даже очень далеким от про�
блем строительства, понятно, что поднять «старый»
театр  практически из руин при таких темпах финан�
сирования в обозначенные сроки невозможно.

Но выход есть. Воронежцам не впервые сооб�
ща объединять усилия в строительстве объектов
культуры города. Пример тому – театр кукол, новое
здание драматического театра. И сейчас многое
может измениться к лучшему – достаточно только
воронежцам, адаптировавшимся в наше непрос�
тое время, преуспевающим в бизнесе, банковской
деятельности и живущим в достатке, обратить свои
взоры на состояние культуры.

Мы обращаемся к вам, господа меценаты, бла�
готворители и спонсоры. Шанс стать новыми Мо�
розовыми и Третьяковыми есть у всех, кто поддер�
жит реставрацию театра и войдет в историю куль�
туры воронежского края! Спешите делать добро!

Мы обращаемся к вам, господа законодатели в
областной и городской Думах, с просьбой рассмот�
реть возможность снижения налогового бремени
с тех, кто материально поддерживает культуру и
искусство.

Фонд реконструкции и реставрации старого зда�
ния театра драмы открыт и для всех граждан горо�
да Воронежа, которым не безразлична судьба од�
ного из старейших театральных храмов России.

Давайте всем миром сделаем подарок любимо�
му городу: возродим театр для себя и будущих по�
колений!

Управление культуры
и туризма Воронежской области.

Театр драмы: начало реконструкции?
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В ПАРТИЯХ
И ДВИЖЕНИЯХ «Молодая гвардия»

родится в Воронеже?
21 октября состоялась конференция Во�

ронежского регионального отделения обще�
российской общественной организации «Мо�
лодежное единство». Более 160 делегатов от
всех районных организаций области обсуди�
ли проблемы и перспективы молодежного
движения в области, решили важнейшие
организационные вопросы: сформировали
руководящие органы ВРОО, избрали делега�
тов на всероссийский съезд «Молодежного
единства», который состоится в середине сле�
дующего месяца в Воронеже.

В работе конференции приняли участие
руководитель отдела по молодежной полити�
ке Центрального исполнительного комитета
политической партии «Единая Россия» Алек�
сандр Вологжанин, секретарь политсовета
Воронежского регионального отделения
партии «Единая Россия», депутат Государ�
ственной Думы РФ Александр Сысоев, пред�
седатель комитета по делам молодежи и
спорту областной Думы Петр Семенов, руко�
водитель исполкома регионального отделе�

ния «Единой России» Александр Колесников.
Сегодня партия «Единая Россия» пересмат�
ривает свое отношение к молодежной поли�
тике. Предстоящий съезд «Молодежного
единства»,  как выразился Вологжанин, при�
зван стать эпохальным в истории движения.
Именно здесь будут оглашены положения
новой молодежной политики партии «Единая
Россия», проведена коренная реорганиза�
ция ООО «Молодежное единство». Выбор на
Воронеж пал именно потому, что здесь кура�
торы области увидели людей, способных
организовать мероприятие на должном
уровне.

* * *
Как стало известно «Коммуне», на съезде

в Воронеже предполагается переименовать

«Молодежное единство» в «Молодую гвар�
дию» и ввести коллегиальное управление,
одним из участников которого будет извест�
ный журналист Иван Демидов. Бывший ру�
левой телевизионного «Музыкального обо�
за» считает, что «страна сегодня нуждается в
ответственном политическом движении, не
разделяющем людей на «своих» и «чужих» и
воспитывающем новые поколения в духе
патриотизма; любовь к Родине – вот что мо�
жет и должно объединять «старую» и «новую»
«Молодую гвардию».

Указание на преемственность двух «Мо�
лодых гвардий» для воронежцев особенно
примечательно: командиром краснодонской
подпольной комсомольской организации
был уроженец нашей области Иван Туркенич.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менные осадки, преимущественно в виде дождя, местами с
мокрым снегом; ветер северо�западный умеренный, темпера�
тура плюс 3�8. плюс 3�8. плюс 3�8. плюс 3�8. плюс 3�8.

26 октября26 октября26 октября26 октября26 октября по области – облачно с прояснениями, днем ме�
стами кратковременные дожди; ветер ночью юго�восточный
умеренный, днем западный порывистый; температура ночью
плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7, днем плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.

27 октября27 октября27 октября27 октября27 октября по области – облачно с прояснениями, местами
кратковременные дожди; ветер ночью западный умеренный,
днем северо�восточный порывистый; температура ночью 0 –0 –0 –0 –0 –
плюс 5,плюс 5,плюс 5,плюс 5,плюс 5, днем плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.плюс 4�9.

Россошь снова на «майдане»
Жители Россоши вновь вышли на главную городскую
площадь на митинг, уже третий в текущем году. Они
опять говорили о том, что у власти на всех уровнях – от
Кремля до местного самоуправления – расходятся слова с
делами в решении социальных проблем. В первую очередь
это рост платы за жилищно!коммунальные услуги при низ!
ком их качестве. Горожан поддержали депутаты Государ!
ственной Думы Сергей Чаплинский, Воронежской област!
ной – Герой России Юрий Анохин, Алексей Гаршин, Россо!
шанского районного Совета – Виталий Климов. Прозвучало
и требование к городской администрации о разрешении
строительства народного мемориала «Фонтан Победы» в
сквере имени Кирова.

Письмо года
В наш век всеобщей телефонизации люди все реже и
реже пишут друг другу письма. Кажется, что эпистоляр!
ный жанр вот!вот сойдет на нет. Но не тут!то было! Уже
третий год подряд в стране проводится среди школьников и
учителей всероссийский конкурс «Лучший урок письма». В
номинации «Письмо моей семье» победу одержала второ!
классница хреновской школы № 1 Бобровского района Саша
Ступина. Дипломы, учрежденные «Почтой России» и редак!
цией журнала «Мурзилка», теперь висят у нее дома над пись!
менным столом. Кстати, наша землячка оказалась и самой
юной участницей всероссийского конкурса.

Погорели на взятке
Областной суд вынес приговор бывшему чиновнику во&
ронежской мэрии Александру Капицыну и помощнику
одного из депутатов гордумы Виктору Сертакову. На!
помним, что в начале августа 2002 года Александру Капицы!
ну предложили взятку ! 20 тысяч долларов США за содей!
ствие в продаже одному из участников конкурса земельного
участка под строительство. При получении денег Капицын и
Сертаков были арестованы. Как сообщила «Коммуне» стар!
ший помощник прокурора Воронежской области Галина Гор!
шкова, бывший председатель комитета по управлению му!
ниципальными землями департамента по землеустройству
и градостроительству Воронежа Капицын признан винов!
ным, и ему предстоит провести 4,5 года в колонии строгого
режима. Сертаков приговорен к 5 годам лишения свободы с
отбыванием в колонии строгого режима.

Не стало дочери Платонова
Из Москвы пришло печальное сообщение: умерла Ма&
рия Андреевна Платонова, дочь нашего земляка, выда&
ющего писателя двадцатого столетия Андрея Платоно&
ва. Много, очень много делала Мария Андреевна по увекове!
чению памяти своего отца. Создание Платоновского цент!
ра, издание полных собраний сочинений литератора, книж!
ные выставки и семинары, встречи с молодежью… Вчера на
Армянском кладбище столицы, там, где и покоится  прах
Андрея Платонова, похоронили его дочь.

Таможня:
15 лет спустя

Сегодня на Воронежской
таможне служит более 400 че�
ловек. С ее появлением акти�
визировалась внешнеэконо�
мическая деятельность облас�
ти, а таможенные платежи, пе�
речисляемые в федеральный
бюджет, постоянно растут на
протяжении последних десяти
лет. Если в 1991 году они со�
ставляли всего 310 тысяч руб�
лей, то за 9 месяцев текущего
года достигли уже трех милли�
ардов.

� По всем направлениям
нашей работы наблюдается по�
ложительная динамика, и мы
не намерены останавливаться
на достигнутом, – сказал «Ком�
муне» начальник Воронежской
таможни Дмитрий Зябухин. –
На этом позитивном фоне мы
улучшаем работу службы с
представителями бизнеса в
плане упрощения процедуры
таможенного оформления, не
забывая при этом и о собствен�
ном техническом оснащении и
внедрении новых технологий.

Сегодня – День российской
таможни. Профессиональ5
ный праздник, который вот
уже 15 лет отмечают и в
нашей области: 9 октября
1990 года была создана
Воронежская таможня,
объединяющая семь
постов 5 три в областном
центре, аэропорту, а также
в Лискинском, Россошан5
ском и Кантемировском
районах.

Что же преобладает сегод�
ня в экспорте товаров?  По
словам руководителя тамож�
ни, в основном это продукция
нефтехимического комплекса
� аммиак, каучук, минудобре�
ния и шины. По импорту – са�
хар�сырец, сельхозтехника и
технологическое оборудова�
ние, мебель. А вот другая ста�
тистика: в первом полугодии
выявлено 266 таможенных
правонарушений, а с начала
года суммы штрафов превыси�
ли 8702,3 тысячи рублей, заве�
дено 8 уголовных дел, свыше 13
миллионов рублей пытались
сокрыть от таможенных плате�
жей участники внешнеэконо�
мической деятельности.

Сегодня в Северном гарни�
зонном Доме офицеров прой�
дет  торжественное собрание.
Медалями за безупречную
службу будут отмечены более
40 специалистов таможни.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Без грязи не обошлосьБез грязи не обошлось
ВЫБОРЫ�2005

� 217 участковых избиратель�
ных комиссий, � напомнил он
журналистам, � обеспечивали го�
лосование на повторных и допол�
нительных выборах депутатов
Воронежской областной Думы
4�го созыва. Кроме того, повтор�
ные и дополнительные выборы
проходили еще в ряде муниципаль�
ных образований: это Воронеж�
ская (8 мандатов) и Нововоронеж�
ская (7 вакансий) городские Думы,
а также в районах: Кантемиров�
ском, Лискинском, Павловском,
Семилукском и Таловском.

На избирательные участки в
это воскресенье пришли
111 584 избирателя, что соста�
вило 30,95 процента от общего
числа зарегистрированных из�
бирателей. Это, прямо скажу, на
9 процентов меньше, чем в мар�
те текущего года  по этим же ок�
ругам. Активность избирателей
оказалась несколько ниже.
Объяснить это, по словам Селя�

Осеннюю избирательную кампанию 2005 года можно
считать завершенной. Об этом объявил вчера на пресс5
конференции председатель избирательной комиссии
Воронежской области Владимир СЕЛЯНИН, оглашая
предварительные итоги.

нина, отчасти можно тем, что
дополнительные выборы проиг�
норировали те, кто в марте при�
шел на избирательные участки,
но голосовал против всех.

Предварительные результаты
по выборам депутатов Воронеж�
ской областной Думы следую�
щие. Выборы состоялись по че�
тырем округам – это 3�й, 7�й, 10�й
и 17�й.  По Левобережному и ча�
сти Ленинского района (округ
№3) явка составила 25,88 про�
цента, наибольшее количество
(11011) голосов получил Анато5
лий Чекменев, что составляет
56,96  процента от общего чис�
ла проголосовавших. Округ №7
– явка 33,42 процента (это са�
мая высокая явка по Воронежу
на этих выборах, она даже выше,
чем в марте), 8221 избиратель
поддержал Андрея Клименто5
ва, что составило 32, 6 процен�
та. По 8�му округу лидирует Вик5
тор Некрасов, он набрал 48,42

процента голосов, но, в связи с
тем, что общая явка составила
всего 22,09 процента, выборы
здесь признаны несостоявшими�
ся.

� Восьмому округу опять не
повезло, � с горечью констатиро�
вал Владимир Селянин. – В про�
шлый раз, в марте,  у лидирую�
щего кандидата тоже был до�
вольно высокий результат, но
тогда 37,6 процента избирате�
лей высказались против всех (а
в этот раз именно их голосов и
не хватило, чтобы обеспечить
нужную явку, – больше тысячи
человек недосчитался лидирую�
щий кандидат).

Округ №10 (Коминтерновс�
кий район) – здесь явка избира�
телей составила 26,02 процен�
та, лидер гонки – Анатолий
Швырев (28,03 процента). Са�
мыми активными в этот раз
были избиратели 17�го, сельско�
го, избирательного округа, здесь
явка составила 48,83 процента,
лидирует Виктор Токарев – за
него проголосовало 55,86 про�
цента, или 17 880 избирателей.
И здесь выделяются избиратели
Аннинского района, где явка со�
ставила чуть больше 60 процен�
тов, по Таловскому району – око�

ло 40 процентов. И количество
голосов, полученных кандида�
том�лидером, по Аннинскому
району почти в 2 раза больше,
чем по Таловскому. Объяснить
это можно тем, что в Таловском
районе не было своих кандида�
тов, все выдвигались от Аннин�
ского.

«Против всех» � из тех, где
выборы признаны состоявши�
мися, больше всего избирателей
проголосовало в округе №10
(14,68 процента). Это значитель�
но ниже, чем было в марте.

� Повторные и дополнитель�
ные выборы в Воронежскую об�
ластную Думу, � объявил предсе�
датель облизбиркома, � в целом
прошли без серьезных наруше�
ний избирательного законода�
тельства. Хотя в 3�м и 10�м окру�
гах проявили себя негативно от�
дельные группы поддержки тех
или иных кандидатов.   Мы, ко�
нечно, надеялись, что здравый
смысл победит, но – ничего по�
добного не произошло. Особен�
но, конечно, в два последних пе�
ред голосованием дня – пошли
листовки с клеветой, от имени из�
бирательной комиссии избирате�
лей предупреждали, чтобы не го�
лосовали за тех или иных канди�

датов, или вообще не ходили на
выборы.  По третьему округу са�
мый яркий пример разнузданно�
го пиара – листовки, направлен�
ные против Анатолия Чекменева,
призывающие не голосовать за
него. Были даже телефонные об�
звоны, неоднократные, по одним
и тем же номерам – звонили яко�
бы из штаба Чекменева: мол, так
как наш кандидат снял свою кан�
дидатуру, просим вас воздер�
жаться от участия в выборах.

� Я готов заявить, � особо под�
черкнул Владимир Егорович, �
что ГУВД области занимается
этими вопросами, и мы надеем�
ся, что есть перспектива наказа�
ния заказчиков и организато�
ров подобных акций.

Однако то, что творилось про�
тив кандидатов в областную
Думу, с сожалением отметил Се�
лянин, просто цветочки по срав�
нению с выборами депутатов
Воронежской городской Думы:

� Здесь зафиксированы гру�
бейшие нарушения закона. Осо�
бенно много здесь было фактов
прямого подкупа избирателей.
Правоохранительные органы
этой ситуацией занимаются
вплотную. По поступившим от
граждан заявлениям оформле�

но более десятка материалов,
подтверждающих факты подку�
па, по этим фактам прокурату�
рой области возбуждено два уго�
ловных дела. И я не исключаю,
по результатам расследования
выборы по двум округам будут
признаны недействительными.

Предварительные же итоги
выборов в Воронежскую город�
скую Думу таковы: округ №5 – ли�
дирует Алексей Сергеев (34,19
процента), округ №6 – Алек5
сандр Шипулин (25,42 процен�
та), округ №7 – Александр Бол5
дырев (33,56 процента) и Игорь
Костырев (29,68 процента), ок�
руг №13 – Юрий Бездетко
(34,26 процента), округ №14 –
Александр Чистяков (43,91
процента) и Иван Кандыбин
(25,21 процента), округ №16 –
Аркадий Ларин (31,83 процен�
та).

Таковы краткие предвари�
тельные итоги осенней выбор�
ной кампании. С более подроб�
ной и точной информацией о ре�
зультатах выборов – как в обла�
стную, так и в городскую Думу –
«Коммуна» познакомит своих
читателей после окончательного
подведения итогов.

Владимир АНТОНОВ.

Активизировать обмен
«Россия и США намерены активизировать обмен мнения&
ми по ситуации на пространстве СНГ, & заявил глава МИД
РФ Сергей Лавров, открывая в понедельник переговоры с
помощником президента США по национальной безопаснос!
ти Стивеном Хэдли. Лавров отметил значительную интенси!
фикацию российско!американских контактов в последние
несколько месяцев. Он также подчеркнул, что в настоящее
время в США находится российская делегация во главе с ми!
нистром промышленности и энергетики Виктором Христен!
ко. В свою очередь Хэдли подчеркнул, что Россия и США явля!
ются партнерами в решении целого ряда проблем.

Предложения по Приднестровью
Россия передала Молдавии рабочий документ, обобщаю&
щий все предложения по урегулированию приднестров&
ского конфликта. Об этом сообщил в понедельник посол по
особым поручениям МИД РФ Валерий Нестерушкин. Дипло!
мат отметил, что российская сторона «рассматривает его как
документ для переговорного процесса». «Это обобщает все. За
основу были взяты наиболее конструктивные наработки пере!
говорного процесса», ! указал Нестерушкин. По его словам,
основной целью было «запустить наиболее приемлемый вари!
ант для договоренности».

Камчатка + Корякия
Как сообщили в понедельник в облизбиркоме, по предва&
рительным данным референдума по объединению кам&
чатских территорий, за объединение с Корякией в Кам&
чатской области высказалось 84,87% избирателей, в Ко&
рякском автономном округе за объединение с Камчат&
ской областью проголосовало 89,04%. Жители двух регио!
нов в ходе голосования, проходившего в воскресенье, отвеча!
ли на вопрос: «Согласны ли Вы, чтобы Камчатская область и

Корякский автономный округ объединились в новый субъект
Российской Федерации ! Камчатский край, в составе которого
Корякский автономный округ будет являться административ!
но!территориальной единицей с особым статусом, определяе!
мым уставом края, в соответствии с законодательством РФ?»

Введен карантин
В населенных пунктах Тульской,
Тамбовской и Челябинской облас&
тей, а также в Алтайском крае, в
связи с заболеванием домашней
птицы «птичьим гриппом», введен
режим карантина, сообщили в
пресс!службе МЧС РФ в понедельник.
За сутки в населенном пункте Юж!

ный Моршанского района Тамбовской области погибло от заболе!
вания восемь птиц, еще 48 забито. Всего в Тамбовской области к
настоящему моменту забито 70 птиц. В остальных регионах, где
зафиксированы случаи заболевания, ситуация остается на пре!
жнем уровне. Как подчеркивают в МЧС РФ, все погибшие птицы
утилизированы. Случаев заболевания среди людей нет.

Киргизия вновь бурлит
Правительство Киргизии намерено принять решительные
меры для стабилизации обстановки в стране, сообщили в
пресс&службе правительства. В понедельник у здания парла!
мента страны вновь собрались сторонники погибшего депутата
Тынычбека Акматбаева. Они требуют отправить в отставку пре!
мьер!министра Феликса Кулова, так как считают его виновным
в гибели депутата. Если это требование не будет выполнено,
участники акции обещают потребовать роспуска парламента.
Как сообщили в пресс!службе, в понедельник на заседании пра!
вительства «состоялся жесткий открытый разговор, были выра!
ботаны конкретные меры по наведению порядка».

По материалам РИА «Новости».
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ДрамтеаДрамтеатртр
как символ
Воронежа

Старейший театр, носящий с
1959 года имя поэта Алексея
Кольцова, в 2002 году отметил
двухсотлетнюю годовщину со дня
своего основания. Начиная с
тридцатых годов XIX столетия,
Воронеж приобретает репутацию
одного из самых театральных го%
родов России. Недаром признан%
ные мастера русской сцены, та%
кие как Михаил Щепкин, Павел
Мочалов, Александр Мартынов,
а позднее Мария Ермолова, Вера
Комиссаржевская и многие дру%
гие не раз бывали в нашем горо%
де с гастролями.

Первое театральное здание
построено в самом центре горо%
да на Большой Дворянской в
1821 году. На том самом месте,
на проспекте Революции, 55, где
находится сегодня старое здание
драматического театра. В тече%
ние всего XIX столетия оно не раз
перестраивалось, но и губерна%
торы, и городская Дума постоян%
но заботились о его судьбе, по%
тому что воронежцы не представ%
ляли себе жизни без своего те%
атра. В XIX веке его зрителями
были Алексей Кольцов и Иван
Никитин, Виссарион Белинский и
Николай Станкевич, Александр
Островский и Антон Чехов, а по%
зднее – Андрей Платонов и Вла%
димир Маяковский, выступав%
шие в зале театра перед воро%
нежской публикой.

Наши земляки всегда с любо%
вью относились к своему театру,
и заботу о нем проявляла не толь%
ко власть, но и сознательные со%
стоятельные граждане города,
которые по собственному почи%
ну ссужали деньги на его ремонт
и реконструкцию. Приведу инте%
реснейший факт.

В 1884 году городская дума
приобрела «в вечное потом%
ственное владение города Воро%
нежа» зимний городской театр у
титулярного советника Г.М.Весе%
ловского, издателя газеты «Дон».
Власти постановили осуществить
капитальную реконструкцию зда%
ния, для чего был приглашен мос%
ковский архитектор М.Н.Чичагов.
Это он спроектировал здание
Московской городской думы
(бывший музей им. В.И.Ленина),
знаменитый московский театр
Корша (ныне Государственный
Театр Наций) и прекрасный театр

Воронеж исторически славился замечательными культур�
ными традициями, и  наши земляки имеют все основания
гордиться  высокохудожественными творческими коллек�
тивами, известными не только в России, но и за рубежом.
Это и Воронежский академический русский  народный
хор, и Академический симфонический оркестр Воронежс�
кой филармонии и другие коллективы, и, конечно же,
наши театры.

в Самаре. Даже по внешнему
виду легко догадаться, что все эти
здания – близкие «родственники»
нашему театру.

В декабре 1885 года начались
работы по созданию проекта ре%
конструкции, а уже 16 января
1886 года городская дума его ут%
вердила, заодно и определила
срок окончания всех работ по
перестройке здания – первое
сентября того же года. В резуль%
тате торгов подряд на строитель%
ство получил московский купец
Василий Александров. Когда при%
шло время расплачиваться с ним
за работу, оказалось, что в город%
ской казне денег нет. Тогда город%
ской голова Петр Карпович Кап%
канщиков, потомственные почет%
ные граждане Степан Лукьянович
Кряжев, Николай и Алексей Клоч%
ковы ссудили городу необходи%
мую сумму из расчета 6 процен%
тов годовых. Сохранились доку%
менты, свидетельствующие о том,
что даже и двенадцать лет спус%
тя, в 1898 году, деньги еще не
были полностью возвращены
этим благородным гражданам
нашего города…

Но не менее поражает вооб%
ражение тот факт, что все работы
по реконструкции были проведе%
ны за пять месяцев! 28 августа
того же года театр сдали под ключ
с полным обновлением сцены,
зала и интерьера. 26 сентября
1886 года на новой сцене состо%
ялась премьера.

В 1937 году театр изменил
внешний вид по проекту архитек%
тора Н.В.Александрова в духе так
называемого «сталинского клас%
сицизма». Кстати, перестройка
была произведена также в сжа%
тые сроки.

В годы Великой Отечествен%
ной войны театр серьезно пост%
радал. Во время очередного
авианалета в ночь с 27 на 28
июня 1942 года фашистская по%
лутонная бомба разрушила сце%
ну и часть зрительного зала. Пос%
ле освобождения Воронежа от
фашистов в январе 1943 года
город был разрушен более чем на
90 процентов. Но местные влас%
ти, несмотря на острейший недо%
статок людских и материальных
ресурсов, решают  восстановить
здание театра. Точно в  намечен%
ный срок – 31 декабря  1944 года

– зажглись огни рампы. Публи%
ка, заполнившая в тот вечер зри%
тельный зал, была поражена ве%
ликолепием, которое предстало
перед ней: торжественные, сия%
ющие огнями фойе и зал и спек%
такль «Горе от ума» по пьесе А.С.
Грибоедова.

За многие годы здание, есте%
ственно, обветшало. Было зало%
жено новое помещение рядом с
Покровским собором. Его возве%
дение постоянно стопорилось, и
спектакли по%прежнему шли на
старой сцене, а само здание осе%
дало, давало опасные трещи%
ны… Но все%таки в 1996 году в
новом строящемся здании был
сдан малый зал. В середине ок%
тября 1996 года на старой сце%
не состоялся последний спек%
такль, и труппа переехала в но%
вое помещение. В июне 2001
года сдали вторую очередь с
большим залом. Но театральная
труппа, творческая интеллиген%
ция города не оставляли мысли
о реставрации прежней построй%
ки.

Старое помещение на про%
спекте Революции, 55 – своеоб%
разный символ нашего города,
памятник истории и культуры
федерального значения. И не
просто памятник. Оно является
центрообразующим зданием –
от него в XIX веке в разных на%
правлениях формировался
центр города. Важно то, что это
не просто здание, а именно –
ТЕАТР по всем необходимым для
этого функциональным характе%
ристикам: расположение в цен%
тре, старинный интерьер, иде%
альная акустика – все в лучших
традициях классического театра.

Администрация области, по%
нимая значение старого здания
театра, его удивительную попу%
лярность у воронежцев, прини%
мает все необходимые усилия,
чтобы его сохранить. Был разра%
ботан проект реконструкции и
реставрации здания. Губернатор
области В.Г.Кулаков, депутаты
Государственной Думы от Воро%
нежской области добились в
этом году федерального финан%
сирования реконструкции зда%
ния. Было выделено 15,5 милли%
она рублей.

В настоящее время осуще%
ствляется полный комплекс
строительных работ по возрож%
дению театра. Теперь дело за
тем, чтобы процесс этот не пре%
рвался. Как показывает пред%
шествующий опыт, реконструк%
цию здания необходимо прове%
сти в кратчайшие сроки. Мы об%
ращаемся ко всем воронежцам,
руководителям предприятий и
организаций, бизнесменам, об%
щественным деятелям, а также
рядовым гражданам помочь
спасти историческое здание
Кольцовского театра в центре
города. Дорогие воронежцы!
Проявим солидарность – вмес%
те спасем и возродим наш дра%
матический театр!

Иван ОБРАЗЦОВ,
руководитель управления

культуры и туризма
Воронежской области.

8декабря 2004 года на 267�м км автодороги Курск�Саратов
произошло ДТП, в котором участвовал автобус ПАЗ�3205

гос. номер АВ18536, принадлежащий ООО «Анна�экспресс».
Воронежский филиал ОАО «Русская страховая транспортная

компания» произвела выплату страхового возмещения
пострадавшим в ДТП по обязательному и добровольному

страхованию пассажиров:

№№№№№ ОбязательноеОбязательноеОбязательноеОбязательноеОбязательное ДобровольноеДобровольноеДобровольноеДобровольноеДобровольное ИтогоИтогоИтогоИтогоИтого
страхованиестрахованиестрахованиестрахованиестрахование страхованиестрахованиестрахованиестрахованиестрахование
пассажировпассажировпассажировпассажировпассажиров пассажировпассажировпассажировпассажировпассажиров

от НСот НСот НСот НСот НС    от НС   от НС   от НС   от НС   от НС

1 пострадавший 7800,00 13000,00 20800,00
2 пострадавший 600,00 1000,00 1600,00
3 пострадавший 3600,00 6000,00 9600,00
4 пострадавший 4800,00 % 4800,00
5 пострадавший 1200,00 % 1200,00
6 пострадавший 2400,00 4000,00 6400,00
7 пострадавший 720,00 1200,00 1920,00
8 пострадавший 600,00 1000,00 1600,00
9 пострадавший 600,00 1000,00 1600,00
10 пострадавший 1320,00 % 1320,00
1 погибший 12000,00 20000,00 32000,00

Прочерки в графе «Добровольное страхование пассажиров» сви%
детельствуют о том, что пассажир не был застрахован по доброволь%
ному страхованию от несчастных случаев. R

 Наша  работа  –Наша работа –
заботиться о пассажирах
Вильгельм КАРЕВ:

В трудное время переходно%
го периода с помощью этих
средств автотранспортные пред%
приятия нашей области сохраня%
ли свой потенциал. Кроме того,
в течение всех 15 лет воронеж%
ский филиал «РСТК» системати%
чески финансировал развитие и
обустройство автовокзалов и
автостанций Воронежской обла%
сти. Пассажиры главного авто%
вокзала области – Центрально%
го – с оснащением его крытыми
платформами для посадки пас%
сажиров в буквальном смысле
обрели крышу над головой.
Здесь обустроены подъездные
пути. Проведен внутренний ре%
монт. Реконструированы многие

автостанции области. К приме%
ру, в прошлом году завершилась
работа по строительству Россо%
шанского автовокзала. В его
строительство и реконструкцию
«РСТК» вложила более 400 тысяч
рублей.

Но главной, конечно же, ос%
тается забота о предупреждении
несчастных случаев на дороге.
«Из 4 млн. 200 тысяч рублей, со%
бранных в прошлом году по обя%
зательному виду страхования
пассажиров, 2 млн. 58 тысяч
рублей воронежский филиал
«РСТК» направил на мероприя%
тия по предупреждению ДТП. С
2004 года этот семидесяти про%
центный фонд начал облагаться
налогом. Теперь мы практичес%
ки отдаем собственную прибыль
для предупреждения ДТП», % го%
ворит директор воронежского
филиала ОАО «Русская страхо%
вая транспортная компания»
Вильгельм КАРЕВ, тем не менее,
по%прежнему решительно и се%
рьезно настроенный на продол%
жение мероприятий по профи%
лактике несчастных случаев на
дороге и улучшению состояния
автостанций области.

% Очень многое еще не сдела%
но. Судите сами: за первые во%
семь лет работы организации
нами зарегистрировано три до%
рожно%транспортных происше%
ствия с участием автобусов меж%
дугородных маршрутов, в кото%
рых пострадали три человека. За
последние два года – тоже три
ДТП, % отмечает плачевную дина%
мику Вильгельм Григорьевич.

Почти год назад на 606%м ки%
лометре автодороги Москва%Ро%
стов, в районе Новой Усмани
произошла авария. Пострадали
семь пассажиров автобуса
«Икарус»…

В том же году, в том же райо%
не, около совхоза «Лекарствен%
ные травы» из%за поворота на%

При активном содействии Минавтотранса России и Терри�
ториально�транспортных управлений РФ в 1990 году на
свет появилось ОАО «Русская страховая транспортная
компания». Приоритетной задачей начального периода
деятельности компании стало обязательное страхование
пассажиров на междугородных автобусных маршрутах. 70
процентов сборов от этого страхования направлялось и
направляется на предупреждение дорожно�транспортных
происшествий. Из них 21 процент отчисляется в Москву
для централизованного финансирования общегосудар�
ственных мероприятий по предотвращению ДТП, а 49
(сейчас 38) процентов идет предприятиям�перевозчикам.

встречу «ПАЗику» на большой
скорости вылетел «Форд%Фокус».
Потерявший управление води%
тель иномарки врезался со
страшной силой в автобус, пере%
вернув его. Девять пассажиров
автобуса пострадали, один скон%
чался на месте аварии…

Рейсовому автобусу Воро%
неж%Борисоглебск выехавшему
из областного центра в 15:40
27 августа сего года не суждено
было добраться до конечного
пункта. Пьяный водитель «КАМА%
За» резко съехал на встречную
полосу и врубился в автобус. Пя%
теро пассажиров в тяжелом со%
стоянии попали в больницу. Во%
дитель автобуса погиб...

Понятно, что никто и ничто не
сможет вернуть человека к жиз%
ни. Но, чтобы покрыть хоть ка%
кую%то толику понесенного мате%
риального ущерба в случаях ДТП,
пострадавшим призвана помо%
гать «Русская страховая транс%
портная компания». Женщина,
получившая раны в последней
аварии, на днях обратилась в
компанию. Ей, равно как и дру%
гим пассажирам, понесшим уве%
чья в ДТП, страховая компания
возместит ущерб.

Специалисты «РСТК», пони%
мая, что выплаты по обязатель%
ному страхованию минимальны,
в 2001 году ввели еще добро%
вольное страхование пассажи%
ров.

% Вильгельм Григорьевич,
наши читатели спрашивают, что
такое добровольное страхова%
ние пассажиров от несчастных
случаев? Чем оно отличается от
обязательного и в чем его пре%
имущества?

% Покупая билет на междуго%
родный автобусный маршрут, вы
получаете возможность приоб%
рести полис добровольного стра%
хования от несчастного случая.
Если обязательный страховой
тариф на междугородных авто%
бусных маршрутах уже входит в
стоимость билета пассажира
(еще в начале 90%х гг. правитель%
ство страны определило его в
размере 1 руб. 50 коп, и эта сум%
ма остается неизменной до сих
пор), то стоимость добровольно�
го страхового полиса составляет
от рубля до семи, в зависимости
от дальности следования. Разо%
вый договор добровольного
страхования заключается только
с вашего согласия. По сути, вся
процедура занимает считанные
секунды и сводится к внесению
в полис фамилии и росписи зас%
трахованного, подтверждающей

добровольное оформление
страховки. Фамилия, оплачен%
ная сумма денег, роспись касси%
ра и самого застрахованного –
обязательные атрибуты этого
вопроса. Соблюдения таких кон%
клюдентных мер требует Росст%
рахнадзор. В случае совершения
ДТП страховая компания запра%
шивает у автовокзала выкладку
и получает полную информацию
о том, кто ехал в автобусе, на
каком месте и что случилось с
пассажиром. По добровольному
страхованию работают все кас%
сы автовокзалов Воронежа –
Левобережный, Юго%Западный,
Центральный. Подобная ситуа%
ция обстоит на Павловской, Бу%
турлиновской, Борисоглебской,
Аннинской автостанциях. Воро%
нежский филиал ОАО «Русская
страховая транспортная компа%
ния» планирует дальнейшее рас%
ширение этой услуги, и она ско%
ро появится в Боброве, Таловой,
Лисках, Россоши, постепенно
будет охватывать и другие райо%
ны области. Но объять необъят%
ное тут очень трудно.

К примеру, средняя пропуск%
ная способность Центрального
автовокзала области составля%
ет порядка 5%6 тысяч человек в
день, а в праздник количество
пассажиров превышает 10 ты%
сяч. Отдельной строкой тут зна%
чится обширный пригородный
пассажиропоток, который кас%
сиры просто не успевают обиле%
чивать. Следовательно, гово%
рить о страховке здесь зачастую
вовсе не приходится. Самый
опасный в транспортном плане
пригород ездит практически не
застрахованный. К тому же, обя%
зательное страхование пасса%
жиров на пригородном сообще%
нии не действует. Человек, толь%
ко добровольно страхуясь на
пригородных поездках, воспол%
няет пробел в этой части.

Областной же центр остается
вообще неуправляемый, осо%
бенно летом. Через город и
часть области проходит мощная
транспортная артерия, ведущая
к Черному морю. Местные жите%
ли справедливо сетуют, количе%
ство машин увеличивается, а
улицы, проезды и магистрали ос%
таются прежними. В условиях
чрезмерной нагрузки ухудшает%
ся качество дорожного полотна
и возрастает количество «очагов
аварийности». Плюс на пути
встают препоны в виде торговых
точек. Например, в Лосево, Пав%
ловске, Рогачевке, Новой Усма%
ни торговые ряды растянулись
на три километра. Теряя на них
драгоценное время, водитель
автобуса, который должен в
срок доставить пассажиров, вы%
нужден его наверстывать за
счет увеличения скорости. Даже

ребенку понятно, чем чревато
превышение скорости на доро%
ге, где идет реконструкция.

Согласно данным межрайон%
ного отделения пропаганды БДД
УГИБДД области, за девять ме%
сяцев текущего года по сравне%
нию с аналогичным прошлогод%
ним периодом число ДТП воз%
росло на 14, 5 процента. В ре%
зультате аварий в области по%
гибли 417 человек, ранено
3 349. За неполный год по об%
ласти зарегистрировано 2 912
ДТП, из них 1 046 в Воронеже.
Не так давно автомобилистов
порадовало хоть одно отрадное
событие % в областном центре
была нанесена разметка на ма%
гистральные улицы, что, как от%
мечают специалисты, не только
облегчает процесс вождения, но
и должно привести к меньшему
количеству ДТП. Но, увы, боль%
шинство других улиц по%прежне%
му остаются без разметки.

Пассажиров же, по большо%
му счету, волнует исключительно
их доставка. Без ущерба и по%
вреждений. Но ведь в городском
перевозочном процессе никто
не застрахован. С одной сторо%
ны, ясно, что большинство пас%
сажиров – льготники, которые
ездят бесплатно. Но часть льгот%
ной категории граждан и других
людей могут себе позволить ку%
пить полис, тем самым, обезопа%
сив себя в дороге. Да беда в том,
что пока этот вопрос в городе ос%
тается не решенным. «На город%
ских маршрутах отсутствуют кас%
совые пункты, и мы, понимая
ситуацию, продумываем вари%
ант продажи полисов в наших
офисах« % говорит Вильгельм
Карев.

На междугороднем автотран%
спорте с добровольной страхов%
кой дело обстоит много проще и
в первую очередь, несет огром%
ную пользу самим пассажирам.
Помните, как совсем недавно в
тех же автобусных кассах толпи%
лись огромные очереди? Воро%
нежский филиал «Русской стра%

ховой транспортной компании»
за последние три года внес зна%
чительный вклад в компьютери%
зацию работы кассиров, что
дало возможность пассажирам
получать билет на все направле%
ния в любой кассе, не создавая,
таким образом, длинную вере%
ницу у одного окошка.

«Мы всерьез озабочены бе%
зопасностью наших пассажи%
ров, поэтому на днях на Цент%
ральном автовокзале за наши
средства будет запущена систе%
ма видеоконтроля. Словом, фи%
нансирование на благоустрой%
ство автовокзалов мы направ%
ляем исключительно для ком%
фортного состояния наших кли%
ентов, ведь ответственность
страховой компании перед пас%
сажиром начинается с момента
купли билета и до прибытия», %
говорит Вильгельм Григорьевич.

В продолжение разговора
директор «РСТК» Вильгельм Ка%
рев неожиданно отметил:

% Даже то финансирование
мероприятий по безопасности
автоперевозок, которое мы осу%
ществляем, мизерно в сравне%
нии с тем талантом и великой
любовью к своей работе води%
тельского персонала и их руко%
водителей. На перевозочном
процессе водители работают на
автобусах, срок амортизацион%
ного износа которых давно ис%
тек. По%хорошему, их должны
были списать еще 10%15 лет на%
зад. Но средств для приобрете%
ния нового подвижного состава
не хватает. Эти водители просто
чудесные люди, по мере воз%
можности поддерживают маши%
ны в хорошем состоянии, про%
длевая их срок службы. Работа%
ют на четкий результат % во вре%
мя и в срок доставить пассажи%
ров.

Я более сорока лет прорабо%
тал в сфере автомобильного
транспорта, прошел путь от ме%
ханика до начальника Централь%
но%Черноземного территориаль%
но%транспортного управления
Минавтотранса РСФСР. Знаю
водителей как высокопорядоч%
ных и высокопрофессиональных
людей, большой души и громад%
ной ответственности перед по%
ставленной задачей, иначе про%
сто было бы невозможно в такой
обстановке решать перевозку
пассажиров.

Поэтому я с огромным удо%
вольствием хочу поздравить
этих благородных и ответствен%
ных людей с их предстоящим
профессиональным праздником
– Днем работников автомобиль%
ного транспорта и дорожного хо%
зяйства. Пожелать мирного
неба над головой, здоровья, ис%
правного транспорта и счастли%
вой дороги!

Лицензия № 4055 Д выдана
Министерством финансов РФ.

Регистрационный номер 1852.

Материал подготовила
Галина РОХМИН.

Фото автора.

Жилищная социальная
ипотека в действии

В настоящее время, согласно законодательству, бесплатное муниципальное
жилье может предоставляться только социально незащищенным категориям
граждан, большинству населения приходится самостоятельно беспокоиться об
улучшении жилищных условий. В условиях инфляции сбережения довольно
быстро обесцениваются. Поэтому решением проблемы может стать ипотечное
кредитование, когда на приобретение квартиры выделяется ссуда, а в качестве
залога выступает купленная квартира. Но и банковская ипотека доступна
далеко не каждому – слишком велики проценты по кредиту, да и накопить
требуемую для первого взноса сумму не всем по силам. Для данной категории
населения предусмотрена жилищная социальная ипотека. О том, что же такое
социальная ипотека и кто может на нее рассчитывать, мы попросили ответить
ответственного секретаря комиссии при администрации Воронежской области
по организации жилищной социальной ипотеки Семена УЛАНОВСКОГО.

% Если отвечать коротко, % она рассчита%
на на тех, кто в сегодняшних условиях не мо%
жет самостоятельно решить свою жилищную
проблему, а банковская ипотека для него
недоступна. Точнее % на наиболее малообес%
печенную часть работников бюджетной и со%
циальной сфер, на молодые семьи, на миг%
рантов, переселенцев и многих других. Се%
годня в программе участвует всего лишь 3%
населения Воронежской области, а к 2010
году число участников должно достигнуть
30%. Такая задача поставлена «Областной
концепцией доступного жилья».

% Что делать тем, кто не обладает воз%% Что делать тем, кто не обладает воз%% Что делать тем, кто не обладает воз%% Что делать тем, кто не обладает воз%% Что делать тем, кто не обладает воз%
можностью накопить достаточную суммуможностью накопить достаточную суммуможностью накопить достаточную суммуможностью накопить достаточную суммуможностью накопить достаточную сумму,,,,,
чтобы приобрести жилье через банковс%чтобы приобрести жилье через банковс%чтобы приобрести жилье через банковс%чтобы приобрести жилье через банковс%чтобы приобрести жилье через банковс%
кую ипотеку?кую ипотеку?кую ипотеку?кую ипотеку?кую ипотеку?

% Существует адресная государственная
поддержка людей, выбравших путь само%
обеспечения жильем через кооперативы.
Сегодня на территории Воронежской обла%
сти действуют следующие государственные,
областные жилищные программы: миграци%

онная, переселения из ветхого жилья, обес%
печения жильем молодых семей, «Свой
дом», программа жилищных сертификатов
и т.д. Как правило, федерального финанси%
рования не хватает для решения жилищной
проблемы в целом, поэтому было бы пра%
вильным со стороны участников федераль%
ных программ сначала накопить недостаю%
щую сумму через ипотечно%накопительные
кооперативы, а затем к накопленным день%
гам добавлять полученную федеральную
часть, чтобы полностью решить жилищную
проблему. Мы не раз убеждались, что когда
жилищная проблема решается в таком по%
рядке, это приводит к желаемому результа%
ту.

% У% У% У% У% Участвующий в программе социаль%частвующий в программе социаль%частвующий в программе социаль%частвующий в программе социаль%частвующий в программе социаль%
ной ипотеки гражданин может самостоя%ной ипотеки гражданин может самостоя%ной ипотеки гражданин может самостоя%ной ипотеки гражданин может самостоя%ной ипотеки гражданин может самостоя%
тельно подбирать себе квартиру?тельно подбирать себе квартиру?тельно подбирать себе квартиру?тельно подбирать себе квартиру?тельно подбирать себе квартиру?

% Конечно, может. Но при этом в ряде воп%
росов необходимо действовать через упол%
номоченную риэлторскую компанию коопе%
ративов. Особенно в оформлении квартиры

в собственность на условиях ипотеки и в
проверке юридической чистоты сделки. Эту
работу лучше поручить профессионалам, что
позволит избежать многих юридических
проблем.

% Планируют ли кооперативы строить% Планируют ли кооперативы строить% Планируют ли кооперативы строить% Планируют ли кооперативы строить% Планируют ли кооперативы строить
собственные дома?собственные дома?собственные дома?собственные дома?собственные дома?

% Конечно, да. Но по отношению к объек%
ту строительства организация может выпол%
нять три стратегические функции: заказчи%
ка, застройщика и инвестора. Причем, дея%
тельность заказчика и застройщика лицен%
зируется, т.е. осуществляется специализиро%
ванными организациями. Практически не
существуют на строительном рынке органи%
заций, в одном лице реализующих все эти
три функции. Возможный максимум – фун%
кции заказчика%застройщика и соинвесто%
ра. Поэтому кооператив в принципе не пла%
нирует брать на себя лицензируемые функ%
ции заказчика%застройщика, а готов реали%
зовывать функции соинвестора и инвесто%
ра. Подобная позиция позволяет избегать
коммерческих рисков или минимизировать
те из них, которые связаны с возведением
любого строительного объекта. Это полнос%
тью отвечает нормам и стандартам Гильдии
народных кооперативов «Жилье в рассроч%
ку» в отношении соблюдения норм безопас%
ности по работе со средствами общего пае%
вого фонда. При строительстве домов с уча%
стием ПИК «Строим вместе» и «Молодежный»
будут организовываться ЖСК одного дома,
которые по окончанию строительства будут
преобразованы в ТСЖ.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
Пресс�центр областной администрации.

ВЕСТИ
Не последний

солдат
«Коммуна» уже рассказы!
вала о том, что Богучарс!
кий отряд поисковиков
обнаружил в Россошанс!
ком районе на местах бы!
лых боев неучтенные во!
инские захоронения. В
селе Первомайском на клад�
бище появилась теперь све�
жая братская могила. С по�
честями сюда перенесен
прах 217 воинов Советской
армии. К горькому сожале�
нию, известным стало имя
лишь одного солдата – уро�
женца Белгородской облас�
ти Николая Ивановича
Кравцова.

Дело
об убийстве

Как неосторожное причи!
нение смерти признал
Кантемировский суд
убийство охотника А.Н.
Боброва  из села Фисен!
ково, совершенное началь�
ником Россошанского рай�
отдела Госохотнадзора
В.М.Насоновым. Коллегия
по уголовным делам Воро�
нежского областного суда
отменила приговор и отпра�
вила дело на новое рассмот�
рение в тот же суд в ином
составе судей.

Петр ЧАЛЫЙ.

Новый автовокзал города Россошь.

Крытые платформы Центрального автовокзала.
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Шел сумрачным зимним ве-
чером, по-моему, в автоинспек-
цию, остановилось сердце и -
все. И сразу же мы поняли, как
нам его не хватает. Володя Ценк
был звукорежиссер от Бога. Из
той редкостной породы людей,
которые чувствуют музыку сло-
ва. Он читал текст и слышал му-
зыку, которая сделает его более
содержательным, легче воспри-
нимаемым. Музыку, которая
сгладит шероховатости текста,
подчеркнет его достоинства. Во-
лодя знал все записи - и музы-
кальные и документальные - на-
шей фонотеки, а их там многие
тысячи. Как происходило соеди-
нение, точнее, взаимопроник-
новение и взаимообогащение
слова и музыки, тайна сия ве-
лика есть, по-моему, и сам Ценк
не смог бы объяснить иногда,
почему здесь нужен Шуберт, а
там - Эшпай. Конечно, это от
знания музыки, от бесконечных
встреч с композиторами и ис-
полнителями, от опыта, в конце
концов.

Владимир Ценк пришел тогда
еще в радиокомитет (так назы-
валась наша компания в нача-
ле второй половины прошлого
века) 18-летним. И кроме этой
записи в трудовой книжке была
еще только одна: три года служ-
бы в рядах Советской Армии.

Я пришел на Воронежское
радио в то время, когда Ценк
уже состоялся как талантливый
звукорежиссер. И первое, на
что обратил внимание: он все-
гда брал на себя музыкальное
оформление самых сложных
программ. Хотя, к слову ска-
зать, тогда у нас работали вир-
туозы-звукооператоры: Наталья
Нетесова – потом  блестящий
режиссер на телевидении, Вик-
тор Аникеев - просто саморо-
док, который, увы, очень рано
сгорел от известной русской
слабости. Они могли музыкаль-
но оформить любую программу
почти как Ценк. Это неуловимая
грань в творчестве - «почти», но
она отделяет искусство от мас-
терства. Возвращаюсь к той  же
Наталье Нетесовой, учившейся
у Владимира Ценка: она суме-
ла подняться выше этого само-
го «почти» - смотреть и слушать
ее совместные с великолепным
Леонидом Семаго телепрограм-
мы «Этот мир придуман не
нами» и чудные музыкально-ви-
довые этюды или эссе, а может
быть, философские откровения
на темы живой природы - для

К 80-летию Воронежского
государственного радио

Володя Ценк,
звукорежиссер

Каждый раз, когда я захожу в аппаратную камерной студии
Воронежского радио,  он смотрит на меня своим обычным,
чуточку ироничным, чуточку грустным взглядом. С некото-
рых пор мне кажется, что во взгляде этом появился некото-
рый налет сожаления по поводу того, что мы так ничего и
не поняли в жизни и по-прежнему довлеет «дневи злоба его
и окружает нас суетами всяческая суета». Все это я яв-
ственно читаю во взоре Владимира Анатольевича Ценка,
фотопортрет которого висит на стене аппаратной с тех
самых пор, как Володя ушел от нас навсегда.

меня огромное, жаль, редкое
удовольствие. Часто смешан-
ное с печалью. Ибо когда смот-
ришь и слушаешь эти малень-
кие шедевры, само по себе
вспоминается что-то хорошее,
светлое. Улыбка Володи Ценка,
например.

Нет, он вовсе не был ангелом
во плоти. Мог и вспылить, и об-
ругать, и обозвать каким-ни-
будь дурацким именем, но все
это настолько беззлобно, что
всерьез никогда не восприни-
малось. И наши дамы, в сердцах
обозванные им пустоголовыми
Фросями, улыбались его ругани,
как комплименту. Как и любой
из журналистов, он мог погиб-
нуть и 20, и 30 лет назад. Я не
знаю сегодняшней статистики,
но в СССР такая была, хотя и
закрытая. Первое место по
опасности профессии было у
шахтеров, второе - у поваров
и третье - у журналистов. Нет,
их тогда еще не убивали по
заказу - доводили до инфарк-
тов в кабинетах высокого на-
чальства. А Владимир мог по-
гибнуть, когда в непогоду пере-
вернулся тонваген -звукоперед-
вижка, на которой он выезжал
на все ответственные записи,
или когда эту же самую пере-
движку пытался раздавить бен-
зовоз, ведомый по сельской пу-
стой дороге пьяным до озвере-
ния водителем. Но даже в смер-
ти своей Владимир Ценк остал-
ся самим собой: они никому ни-
когда не мог причинить неудоб-
ство. Поэтому просто шел. Оста-
новился. Сделал еще шаг. Пос-
ледний. Только вот улыбка твоя,
Володя, - на портрете на стене
аппаратной становится с года-
ми грустнее.

Александр КРИВОНОСОВ.

- Александр Т- Александр Т- Александр Т- Александр Т- Александр Тимофеевич,имофеевич,имофеевич,имофеевич,имофеевич,
вы – выпускник одного из ста-вы – выпускник одного из ста-вы – выпускник одного из ста-вы – выпускник одного из ста-вы – выпускник одного из ста-
рейших вузов города. Чем длярейших вузов города. Чем длярейших вузов города. Чем длярейших вузов города. Чем длярейших вузов города. Чем для
вас является его нынешнийвас является его нынешнийвас является его нынешнийвас является его нынешнийвас является его нынешний
юбилей?юбилей?юбилей?юбилей?юбилей?

- Семьдесят пять лет для чело-
века – это возраст подведения
итогов. А для вузовского коллек-
тива – это возраст научной зре-
лости, время свершений и время
надежд. Я не мыслю своей жизни
без академии, в которой учился
пять лет, в  которой работаю и ко-
торой обязан многим. Наверное,
так же могут сказать и те тысячи
выпускников лестеха. Говоря о
вузе, невозможно не назвать та-
ких профессоров, как Н.А.Харчен-
ко, В.И.Таранков, В.И.Курьянов,
В.С.Петровский, Е.М.Разиньков,
Л.Т.Свиридов. Это наша гордость,
на них равняются другие специа-
листы.

- Что привело вас в знамени-- Что привело вас в знамени-- Что привело вас в знамени-- Что привело вас в знамени-- Что привело вас в знамени-
тый лестех?тый лестех?тый лестех?тый лестех?тый лестех?

- А вы когда-нибудь бывали в
Хреновском бору? В Шиповом
лесу? В Теллермановской роще?
В Усманском бору? В наших кра-
ях расположены лесные массивы
мирового значения. Жить в этих
местах и не любить лес?! Вот по-
чему я не выбирал, где мне учить-
ся. Лес выбрал меня, определил
мою судьбу.

- Сто с лишним лет назад ге-- Сто с лишним лет назад ге-- Сто с лишним лет назад ге-- Сто с лишним лет назад ге-- Сто с лишним лет назад ге-
рой чеховской пьесы «Дядярой чеховской пьесы «Дядярой чеховской пьесы «Дядярой чеховской пьесы «Дядярой чеховской пьесы «Дядя
Ваня» доктор Михаил ЛьвовичВаня» доктор Михаил ЛьвовичВаня» доктор Михаил ЛьвовичВаня» доктор Михаил ЛьвовичВаня» доктор Михаил Львович
Астров, подменявший у себя вАстров, подменявший у себя вАстров, подменявший у себя вАстров, подменявший у себя вАстров, подменявший у себя в
уезде заболевшего лесничего,уезде заболевшего лесничего,уезде заболевшего лесничего,уезде заболевшего лесничего,уезде заболевшего лесничего,
жаловался, что лес трещит поджаловался, что лес трещит поджаловался, что лес трещит поджаловался, что лес трещит поджаловался, что лес трещит под
мужицким топором. А что сей-мужицким топором. А что сей-мужицким топором. А что сей-мужицким топором. А что сей-мужицким топором. А что сей-
час?час?час?час?час?

- К сожалению, за минувший
век мало что изменилось в луч-
шую сторону. Россия – крупней-
шая лесная держава, но как мы
относимся к доставшемуся нам
богатству? Леса гибнут, и это, в
конечном счете, может привести
к экологической катастрофе гло-
бального масштаба. Но проблема
не только в непродуманных вы-
рубках – мы вообще плохо хра-
ним то, что имеем. Сегодня эколо-
гия из чисто биологической науки
превратилась в науку соци-
альную. Нужны объединенные
усилия всего общества, чтобы
предотвратить бездумное уничто-
жение  лесных ресурсов.

- В зоне экологических инте-- В зоне экологических инте-- В зоне экологических инте-- В зоне экологических инте-- В зоне экологических инте-
ресов сегодня находится нересов сегодня находится нересов сегодня находится нересов сегодня находится нересов сегодня находится не
только природа, но и саматолько природа, но и саматолько природа, но и саматолько природа, но и саматолько природа, но и сама
жизнь человеческая.жизнь человеческая.жизнь человеческая.жизнь человеческая.жизнь человеческая.

- Вы правы. И тут я хотел обра-
тить внимание вот на что. Пробле-
ма охраны природы – это и про-
блема подготовки специалистов-
экологов. Экологические дисцип-
лины сегодня изучаются и в на-
шей академии, и в аграрном уни-

С оптимизмом в будущее
В эти дни Воронежская государственная лесотех-
ническая академия отмечает свое семидесятипя-
тилетие. В преддверии праздника редакция газеты
«Коммуна» обратилась с просьбой к Александру
Тимофеевичу КОЗЛОВУ, доктору биологических
наук, профессору кафедры экологии ВГЛТА, рабо-
тающему начальником Управления по охране
окружающей среды городского округа г.Воронеж и
не теряющему связи с вузом, ответить на ряд
вопросов.

верситете, и в строительном, и в
ВГТУ, и в педуниверситете. Но как
живут вузы? Слабое финансиро-
вание науки стало нормой. Те кро-
хи, которые получают вузы, сегод-
ня дают им возможность едва-
едва сводить концы с концами.
Мы теряем людей. Можно сколь-
ко угодно говорить о том, что вузы
готовят интеллектуальную элиту
общества, но если система обра-
зования финансируется по оста-
точному принципу, то скоро в Рос-
сии ученый-эколог вымрет так же,
как некогда с лица земли исчез-
ли мамонты.

- У вас есть планы решения- У вас есть планы решения- У вас есть планы решения- У вас есть планы решения- У вас есть планы решения
этой острой задачи?этой острой задачи?этой острой задачи?этой острой задачи?этой острой задачи?

- Планы должен предлагать не
один человек – общество в це-
лом. Я могу лишь предложить не-
которые решения.

- Например?- Например?- Например?- Например?- Например?
- Есть три конструктивные

идеи, которые мне представля-
ются сегодня важными. Во-пер-
вых, следует качественно улуч-
шить условия труда, учебы и жиз-
ни сотрудников и студентов ака-
демии. Здесь многое связано с
модернизацией всего учебного
процесса, с повышением конку-
рентоспособности вуза, с изыс-
канием средств, необходимых
для развития академии. Во-вто-
рых, необходимо создать в ака-
демии атмосферу доверия друг к
другу. И в-третьих, нужно изме-
нить в лучшую сторону нрав-
ственную атмосферу в академии.
Для нашего вуза организация
такой работы является вполне
естественной. По характеру сво-
ей работы мы – «зеленые». В со-
временной Европе партия «зеле-
ных» одна из самых влиятельных.
Академия должна идти в первых
рядах борцов за здоровый образ
жизни, за решение экологичес-
ких проблем, за постоянную за-
щиту окружающей среды.

- Программа хороша, но на- Программа хороша, но на- Программа хороша, но на- Программа хороша, но на- Программа хороша, но на
ее реализацию нужны немалыеее реализацию нужны немалыеее реализацию нужны немалыеее реализацию нужны немалыеее реализацию нужны немалые
средства. И немалое количе-средства. И немалое количе-средства. И немалое количе-средства. И немалое количе-средства. И немалое количе-
ство людей, способных принятьство людей, способных принятьство людей, способных принятьство людей, способных принятьство людей, способных принять
участие в реализации этих про-участие в реализации этих про-участие в реализации этих про-участие в реализации этих про-участие в реализации этих про-
грамм.грамм.грамм.грамм.грамм.

- Одна из форм решения этих
задач - создание попечительских
советов. Что такое попечительс-
кий совет? Это общественная
организация, в которую входят
люди, заинтересованные в совер-
шенствовании деятельности и
развитии вуза, в нашем случае –
это представители  лесного хозяй-
ства, бизнесмены, выпускники
ЛТИ разных лет. Попечители со-
действуют привлечению внебюд-
жетных средств в вуз, помогают
улучшить условия труда научных
работников и условия обучения

студентов, вносят посильный
вклад в совершенствование ма-
териально-технической базы…

- Получается: попечительс-- Получается: попечительс-- Получается: попечительс-- Получается: попечительс-- Получается: попечительс-
кий совет – это нечто дойнойкий совет – это нечто дойнойкий совет – это нечто дойнойкий совет – это нечто дойнойкий совет – это нечто дойной
коровы, подкармливающейкоровы, подкармливающейкоровы, подкармливающейкоровы, подкармливающейкоровы, подкармливающей
вуз?вуз?вуз?вуз?вуз?

- Попечительский совет – это
содружество людей, ощущающих
свою ответственность за судьбу
Отечества. Это люди, чей опыт,
усилия, материальная и организа-
ционная поддержка могут реаль-
но помочь развитию и совершен-
ствованию образования в стране.
Создание таких советов – одна из
реальных форм поддержки вузов
в условиях, когда государство пос-
ледовательно уходит с рынка об-
разовательных услуг, бросая вузы
на произвол судьбы, не понимая
при этом, что уничтожает тот са-
мый молодняк, из которого выра-
стет настоящий лес.

- А какие еще меры поддер-- А какие еще меры поддер-- А какие еще меры поддер-- А какие еще меры поддер-- А какие еще меры поддер-
жки высшего образования и, вжки высшего образования и, вжки высшего образования и, вжки высшего образования и, вжки высшего образования и, в
частности, лесотехническойчастности, лесотехническойчастности, лесотехническойчастности, лесотехническойчастности, лесотехнической
академии вам видятся?академии вам видятся?академии вам видятся?академии вам видятся?академии вам видятся?

- Вуз – это прежде всего сту-
денты, знающие, зачем они при-
шли в данное учебное заведе-
ние… В ближайшие два-три года
мы столкнемся с сокращением
общего числа абитуриентов. В
этой связи необходимо опреде-
лить систему упреждающих мер,
позволяющих повысить конку-
рентоспособность академии.

- Что конкретно вы предлага-- Что конкретно вы предлага-- Что конкретно вы предлага-- Что конкретно вы предлага-- Что конкретно вы предлага-
ете?ете?ете?ете?ете?

- Например, за счет внебюд-
жетных средств, увеличения
объема хоздоговоров, сдачи в
аренду лесхозов нужно повысить
заработную плату преподавате-
лей и сотрудников академии. Се-
годня в нашей академии много
студентов, обучающихся по кон-
тракту. Убежден, часть этих
средств можно направить на сис-
тематическую поддержку препо-
давателей и сотрудников тех фа-
культетов, которые своим науч-
ным авторитетом, преподава-
тельским опытом способствуют
пополнению вузовской казны. И
не надо бояться, что при этом на
каких-то факультетах сотрудники
будут получать больше, чем на
других. Люди эти деньги зарабо-
тали. По этому пути, наверное,
захотят пойти и остальные фа-
культеты. Условия рынка требуют
инициативы и неординарных ре-

шений. Надо четко понять, госу-
дарство вряд ли будет помогать
вузам самостоятельно решать
свои проблемы. Кстати сказать,
конкурентоспособность вузов се-
годня не в последнюю очередь
связана с показателями их эконо-
мической деятельности. Ведь за
счет этих внебюджетных средств
можно приобретать современное
оборудование, улучшать условия
жизни преподавателей и студен-
тов, вкладывать деньги в соци-
альные объекты.

Надо всемерно развивать
фундаментальную и прикладную
науку. Укрепить связи с отече-
ственными и зарубежными вуза-
ми, нам есть чему поучиться у
дальних и ближних соседей. Но
и наши научные разработки, не-
сомненно, могут привлечь вни-
мание коллег. Европейский
Союз разработал программу
«Темпус», в соответствии с кото-
рой финансируется российское
высшее образование. Три воро-
нежских вуза уже выигрывали
три гранта по этой программе.
Почему бы и нашей академии не
участвовать в таком конкурсе.
Напомню, что каждый грант –
это от 300 до 500 тысяч евро, по-
ступающих в вузовский бюджет.
Конечно, получить такой грант
нелегко: их ежегодно выделяет-
ся 17-20, а в конкурсе на их по-
лучение участвует до 130 вузов.
Но почему мы должны отказы-
ваться от проверки своих науч-
ных возможностей?

Необходимо расширить меж-
дународный обмен студентами и
преподавателями. Чаще пригла-
шать гостей из-за рубежа для
участия в научных конференциях,
приглашать ученых из-за рубежа
на стажировку для чтения лек-
ций, для совместной научно-ис-
следовательской работы.

Нужно пропагандировать здо-
ровый образ жизни. Студенты
должны найти выход своей энер-
гии не в уличных схватках, а в
спортивных кружках и секциях.
По себе знаю (я президент обла-
стной федерации самбо), какую
пользу приносят занятия физ-
культурой и спортом. В этой свя-
зи целесообразно привести до
уровня современных стандартов
спортгородок академии, осве-
тить аллеи в лесу, что позволит
проводить на них лыжные и лег-

коатлетические соревнования
круглый год.

Среди других вопросов, требу-
ющих своего решения, – органи-
зация нормального питания для
студентов и сотрудников акаде-
мии, не мешало бы улучшить ма-
териальную базу факультета об-
щественных профессий акаде-
мии, гремевшего когда-то в Чер-
ноземье, сделать более привле-
кательными условия приема в
академию и развивать систему
кредитования для лиц, желаю-
щих получить образование. Надо
пересмотреть плату за обучение
для абитуриентов, поступающих
на коммерческие отделения. В
минувшем наборе число желаю-
щих учиться в академии на дого-
ворной основе сократилось при-
мерно на 200 человек. Сегодня
мы регламентированы цифрами,
спускаемыми министерством.
Вузы сами должны определять
стоимость обучения на том или
ином факультете. Надо разрабо-
тать систему трудоустройства вы-
пускников на работу после окон-
чания учебы. Кстати, в решении
этой проблемы мог бы сыграть
свою роль и попечительский со-
вет, способствующий заключе-
нию соответствующих договоров
между вузом и предприятиями и
организациями, которым требу-
ются классные специалисты оп-
ределенного профиля. Наконец,
борьба с наркоманией. Увы, в
студенческой среде эта зараза
стремительно распространяется,
и одних только лекционно-про-
светительских мер недостаточно.
Нужны конкретные акции –
спортивные, досуговые и т.д.

Одна из важнейших задач –
строительство дешевого жилья
для сотрудников, создание про-
филактория. Следует провести
ремонт в общежитиях академии.
В частности, требует комплекс-
ного капремонта здание по ули-
це Тимирязева, 12-б. Необходи-
мо провести полную замену лиф-
тового оборудования в общежи-
тии № 1, капремонт кровли в об-
щежитии № 4… Пора завершить
строительство нового учебного
корпуса и принять его в эксплуа-
тацию. И одновременно решать
вопрос о передаче академии ча-
сти квартир в доме, который вы-
строен рядом с учебным корпу-
сом. Академия ведет комплекс-
ную застройку квартала по ули-
це Тимирязева, в которую входят
помимо учебного лабораторного
корпуса и многосекционного жи-
лого дома, котельные и магист-
ральные инженерные сети. В ре-
шении этих вопросов есть своя
проблема – академия задолжа-
ла городу 97 миллионов рублей.
Я думаю, что разрешить эту про-
блему можно «мирным» путем –
без взаимных упреков и судеб-
ной тяжбы. Снова возвращаюсь
к идее создания межвузовского
объединения: был бы в городе
такой холдинг, возможно, легче
бы решались многие материаль-
ные вопросы. Есть же такая про-
веренная форма строительства
как долевое участие. Почему же
этой формой не воспользовать-
ся?

- А вы уверены, Александр- А вы уверены, Александр- А вы уверены, Александр- А вы уверены, Александр- А вы уверены, Александр
ТТТТТимофеевич, что лесотехничес-имофеевич, что лесотехничес-имофеевич, что лесотехничес-имофеевич, что лесотехничес-имофеевич, что лесотехничес-

кой академии по силам решитькой академии по силам решитькой академии по силам решитькой академии по силам решитькой академии по силам решить
столь масштабную задачу? Во-столь масштабную задачу? Во-столь масштабную задачу? Во-столь масштабную задачу? Во-столь масштабную задачу? Во-
ронеж – город вузовский. На-ронеж – город вузовский. На-ронеж – город вузовский. На-ронеж – город вузовский. На-ронеж – город вузовский. На-
верное, в ректоратах другихверное, в ректоратах другихверное, в ректоратах другихверное, в ректоратах другихверное, в ректоратах других
университетов, академий и ин-университетов, академий и ин-университетов, академий и ин-университетов, академий и ин-университетов, академий и ин-
ститутов думают о том же.ститутов думают о том же.ститутов думают о том же.ститутов думают о том же.ститутов думают о том же.

- Именно поэтому мы должны
координировать свои усилия.
Может быть, следует создать в
Воронеже объединение вузов
(нечто вроде холдинга), способ-
ное решать поставленные зада-
чи.

- Да кто же захочет расста-- Да кто же захочет расста-- Да кто же захочет расста-- Да кто же захочет расста-- Да кто же захочет расста-
ваться с собственным сувере-ваться с собственным сувере-ваться с собственным сувере-ваться с собственным сувере-ваться с собственным сувере-
нитетом? По-моемунитетом? По-моемунитетом? По-моемунитетом? По-моемунитетом? По-моему, вузовский, вузовский, вузовский, вузовский, вузовский
холдинг – это утопия.холдинг – это утопия.холдинг – это утопия.холдинг – это утопия.холдинг – это утопия.

- Боюсь, что если вуз в нынеш-
них предкризисных условиях не
захочет прийти к разумному
объединению, он может вообще
перестать существовать. Подчер-
киваю, я говорю не о механичес-
ком слиянии вузов под одной ад-
министративной крышей. С иде-
ей такого слияния давно носится
наше министерство. Речь идет о
структуре существующих авто-
номно вузов, объединенных ре-
шением общих задач. Для этого
нужно сделать первый шаг – ини-
циировать правовую, экономи-
ческую и технико-технологичес-
кую базу создания в городе тако-
го объединения. В мировой прак-
тике существует подобный опыт.
Почему бы его не изучить?

- А г- А г- А г- А г- А где на все это средстваде на все это средстваде на все это средстваде на все это средстваде на все это средства
брать? Вы же сами говорите,брать? Вы же сами говорите,брать? Вы же сами говорите,брать? Вы же сами говорите,брать? Вы же сами говорите,
что госучто госучто госучто госучто государство постепеннодарство постепеннодарство постепеннодарство постепеннодарство постепенно
уходит с рынка образователь-уходит с рынка образователь-уходит с рынка образователь-уходит с рынка образователь-уходит с рынка образователь-
ных услугных услугных услугных услугных услуг. На помощь «бога-. На помощь «бога-. На помощь «бога-. На помощь «бога-. На помощь «бога-
теньких Буратино» рассчиты-теньких Буратино» рассчиты-теньких Буратино» рассчиты-теньких Буратино» рассчиты-теньких Буратино» рассчиты-
вать не приходится: богатыевать не приходится: богатыевать не приходится: богатыевать не приходится: богатыевать не приходится: богатые
покупают яхты  и виллы.покупают яхты  и виллы.покупают яхты  и виллы.покупают яхты  и виллы.покупают яхты  и виллы.

- Надо научиться зарабаты-
вать. И не только за счет образо-
вательных услуг. В академии
много высококлассных специа-
листов в самых различных сфе-
рах лесного хозяйства: техноло-
гии деревообработки, лесоинже-
нерии, экономики лесного дела,
рационального землепользова-
ния. У нас есть огромное поле для
инновационной деятельности во
всех этих сферах. Объединение
усилий ученых и хозяйственни-
ков могло бы принести свои пло-
ды. Реальность выполнения заду-
манного обеспечивается моби-
лизацией всех сил – интеллекту-
альных, материальных, админис-
тративно-организационных. В
частности, одной из служб, спо-
собствующих такой мобилиза-
ции, могло бы стать правовое уп-
равление академии. Без хоро-
шей правовой и экономической
базы ни одна организация, ни
один вуз, ни одно предприятие ус-
пешно работать не могут. Созда-
ние юридического управления по-
зволит оперативно решать слож-
ные правовые вопросы, возника-
ющие в повседневной практике
вуза. Хочу подчеркнуть – любые
задачи решаемы, если есть люди,
способные их решать,  и есть чет-
кие планы действий и средства
для достижения поставленной
цели. Семидесятипятилетний
опыт работы лесотехнической
академии позволяет с уверенно-
стью смотреть в будущее.

Беседовал
Сергей КРОЙЧИК.

ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОЙ АКАДЕМИИ - 75 ЛЕТ

В этот день в 16 часов городской Дворец культу-
ры распахнет свои двери для всех любителей фоль-
клора и начинающих исследователей народного
творчества. Конкурс пройдет в несколько этапов. За-
вершить фестиваль планируется на открытой сцени-
ческой площадке города в День Победы 9 мая 2006
года. На протяжении этого малого отрезка времени
перед публикой выступят лучшие музыкальные кол-
лективы, поэты-песенники, авторы музыки и текстов
народного жанра.

Организаторы надеются, что такой фестиваль по-

может не только приобщить молодое поколение к
народному творчеству, воспитать патриотические чув-
ства, но и выявить новые оригинальные коллективы
исполнителей.

Участниками конкурса могут стать профессиональ-
ные и самодеятельные вокальные коллективы, солис-
ты, хоры, поэты – авторы и исполнители фольклорных
произведений. Для участия всем желающим необхо-
димо в ближайшее время заявить о себе в оргкомитет
фестиваля по телефонам: 53-22-40; 39-00-50.

Елена СЕМИЛЕТОВА.

В этом году по инициативе городской администрации в Воронеже впервые будет проводиться
открытый городской фестиваль русской песни «Русь стозвонная». Фестиваль пройдет в честь
нашего земляка, талантливого поэта, композитора и исполнителя, руководителя народного
ансамбля русской песни «Кольцовский край», Заслуженного артиста России Александра
Ивановича Токмакова. Торжественное открытие намечено на 30 октября.

Мир
в каждом

из нас
В художественной гале-

рее «Нефта» состоялось от-
крытие музыкально-литера-
турной гостиной. Принципи-
ально новый для Воронежа
проект стал возможен бла-
годаря творческим старани-
ям комитета по культуре Об-
щественной палаты Воро-
нежской области и не так
давно открывшейся частной
галереи.

Главное же новшество - в сли-
янии вокального и изобрази-
тельного искусств. Гостям предо-
ставилась возможность одно-
временно слышать и видеть пре-
красное: звучащую музыку и со-
зерцать живописные полотна,
скульптуры. Не случайно и на-
звание проекта – «Мир во мне».
Нас ждут вечера духовной и
классической музыки, джаза и
эстрады прошлых лет. Создатели
проекта планируют готовить но-
вые музыкальные  программы к
открытию каждой выставочной
экспозиции.

Атмосфера вечера была дей-
ствительно салонно-возвышен-
ной. Темой же его стали роман-
сы Михаила Ивановича Глинки в
исполнении солистов филармо-
нии Алексея Ткачёва и Галины
Резниченко, солистки Воронеж-
ского театра оперы и балета
Елены Петриченко. А изобрази-
тельный ряд был представлен
работами молодых и уже состо-
явшихся воронежских художни-
ков. Нынешняя выставка в гале-
рее «Нефта» носит название
«Вместе». Живопись, графика и
скульптура. Назовём несколько
имён: Юрий Астапченко, Андрей
Богачёв, Светлана Зиненко,
Дмитрий Савинков, Денис Слы-
ханов, Анатолий Горлищев, Алек-
сандр Золотых, Ирина Токарева,
Константин Финаков –  заря-
женные доброй энергетикой
произведения этих художников
пленяют и завораживают.

Ирина ШИШКИНА.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Новый сорт пива
назвали «Бабником»

Британская пивоварня из графства
Уэст-Мидлендс презентовала специальный
сорт пива розового цвета, передает Би-Би-
Си. Эль крепостью 5,6 градуса имеет блед-
но-розовый цвет и приготовлен на основе
бельгийского пива с добавлением наливки
из терновника. Авторы рецепта напитка ут-
верждают, что это единственный сорт пива
такого рода во всем Соединенном Королев-
стве. Новый напиток получил название
«Womanizer» («Бабник»). Создатели рассчиты-
вают на его популярность и среди мужчин, и
среди женщин. «Насколько нам известно, тер-
новник при приготовлении эля до нас не ис-
пользовал никто», - говорит представитель
пивоварни Дебби Блэр. По ее словам, «полу-
чился очень хороший эль с фруктовой нотой,
который подходит для разных случаев».

Астрономы обнаружили
невидимую галактику

Британские астрономы обнаружили
невидимую галактику, которая может
быть одной из многих галактик, состоя-
щих из «темной материи», существование
которых было предсказано в 2001 году.
Если дальнейшие наблюдения подтвердят
предположения ученых университета Карди-
фа, это поможет ученым открыть многие тай-
ны вселенной. Главная из них - собственно су-
ществование вселенной в нынешнем виде.

Еще в 1930-е годы астрономы посчитали, что
светящегося вещества в скоплениях галак-
тик в десятки раз меньше, чем нужно, чтобы
сила его тяготения удерживала галактики
вместе. Для объяснения парадокса предполо-
жили, что существует невидимое гравитиру-
ющее вещество, которое называют теперь
темной материей. Хотя темной материи дол-
жно быть намного больше, чем обычного ве-
щества, его природа до сих пор остается не-
выясненной. Тем не менее, темную материю
обширно используют в теоретических моде-
лях. В 2001 году команда под руководством
Нейла Трентэма из Кембриджа предсказала
существование в современной вселенной
«темных галактик». Теперь это предположе-
ние подтверди-
лось. Как сооб-
щает Space.com,
темная галакти-
ка обнаружена в
кластере галак-
тик Вирго, в 50
млн. световых
лет от Солнеч-
ной системы. Галактика получила обозначе-
ние VIRGOHI21. Интересно, что формирова-
ние галактических кластеров многие теоре-
тики также связывают с темной материей.
Предполагается, что в только что зародив-
шейся вселенной массивные скопления тем-
ной материи притягивали материю обыч-
ную, тем самым способствовав формирова-
нию звезд и галактик.

Подготовил Юрий ШАМИН.
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навозоуборочные транспортеры
                     ТСН-3об, ТСН-160,ТСН-2; ТСГ-170;
ремкомплекты ТСН-3об
                   по ценам заводов-изготовителей;
автопоилки для КРС чугунные, пластмассовые;
седла, хомуты, конная упряжь;
насосы молочные, вакуумные, водокольцевые;
кормораздатчики КТУ-10, РММ-5, КТ-10;

кормораздатчик измельчитель-
                                         смеситель АКМ-9;
кормодробилки КД-2, ДЗФ-2, ДМ-4;
комбикормовые установки КУ-2, «Доза»;
доильные установки
АДМ-8А, УДС-3, АД-100, «Волга», «Майга»;
весы для взвешивания скота,
весы промышленно-механические
                                     от 500 до 5000 кг;
насосы НЦИ-Ф-100, НЖН-200, УТН-10
цепи привязи скота 3-концевые,
п/автоматические, из проволоки 6 мм;
бульдозерные отвалы
на МТЗ, ДТ-75.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36.
Тел./факс: (0732) 63-28-35, 63-28-59 доб. 167.

ЛЮБЫЕ ЗАПЧАСТИ К ДОИЛЬНЫМ УСТАНОВКАМ ПО ОЧЕНЬ НИЗКИМ ЦЕНАМ

Лиц. № 704478,
рег. № ТС-50 выд. Лиц. пал.
адм. Вор. обл.
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СКИДКИ!

Предприятию ЗАО «Технотекс ИВ» по производству трикотажных
полотен, крашению, расположенному в г. Ивантеевке,

ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:
�вязальщицы осново- и кругловяз. оборудов. (возможно с обуч.);

�сновальщицы (возможно с обуч.);
�электрики, стаж раб. не менее 5 лет на производ.;

�разнорабочие муж.

Возможно с предоставлением места проживания.
Гражданам с вредными привычками не обращаться.

141280, г.Ивантеевка Московской обл., Фабричный проезд, д.1,
тел./факс (095) 513-27-20, тел. (253) 777-28.

ФАКУЛЬТЕТЫ:
юридический;
экономики и управления:
- финансы и кредит;
- маркетинг;
- менеджмент организации;
- мировая экономика. Л
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г.Воронеж,
ул. 45 Стрелковой

дивизии,
д.102 (шк. 29).
Тел.: 29-70-78,

75-64-81,
74-98-71,
21-10-78.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;
ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на заочное отделение по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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ФОРМЫ для изготовления
твердых
сыров
Тел. в г.Воронеже 8 (0732) 77-16-88.

ТОО «Востокполимер»
ПРЕДЛАГАЕТ

(НЕДОРОГО).

Любителям собак!

Начало в 10.00.

Кинологическая ассоциация ЦЧР
приглашает посетить международную

ВЫСТАВКУ СОБАК

«ЧЕРНОЗЕМЬЕ»,
которая состоится 30 октября
в спорткомплексе «Энергия»

Оргкомитет.

Куртки: КМФ, «Аляски», костюмы
утепленные «Егерь», «Беркут» и другие.
Обувь для рыбаков и охотников: бахилы,
сапоги, полукомбинезоны и др.

БОЛЕЕ 5500 НАИМЕНОВАНИЙ

г. Воронеж - пр. Труда, 159, тел. (0732) 47-11-11, т.ф. 76-13-35 (без выходных);
- ул. Транспортная, 81, тел.  (0732) 37-22-07, 37-26-21.

Шторы на ворота из брезента То
в

ар
  с

ер
ти

ф
и

ц
и

р
ов

ан
.

ООО «Ортекс»

на Калачеевском
сахарном заводе
(ОАО «Кристалл»).

Òåë.: 8-960-104-97-11,
(0732) 52-07-70.

Организация закупает

ñàõàðíóþ
ÑÂÅÊËÓ

Наша «Коммуна» есть в системе

Тел.: (252) 43-121, 43-117,
43-145, 89065815191.

ПРОДАЕТСЯ
С/Х ТЕХНИКА

КССБ, «Нива», ДТ-75, ЮМЗ,
тепловозозаправщик МАЗ-50

и др. с/х техника.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКАЯ
ФИРМА «ВОРОНЕЖСКИЙ КЕРАМИЧЕСКИЙ ЗАВОД»

сообщает о проведении  16 ноября 2005г. в 15 часов 00 минут  внеочередного общего собрания акционеров
общества в  форме совместного присутствия  акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия
решения по вопросам, поставленным для голосования без предварительного направления бюллетеней для
голосования до проведения общего собрания акционеров (Протокол заседания Совета директоров ЗАО ПКФ

«Воронежский керамический завод» №17 от 17.10.2005г.).

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
1. Об одобрении сделок, в совершении которых  имеется  заинте-

ресованность.
Место нахождения общества - г.Воронеж, ул. Конструкторов, 31.
Место проведения общего собрания – г.Воронеж, ул. Конструкто-

ров, 31, клуб завода.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в об-

щем собрании акционеров –13 часов 00 мин.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в об-
щем собрании акционеров, -20.10.2005г.

С информацией, представляемой  акционерам при подготовке к
общему собранию акционеров,  можно ознакомиться с 10.00. до
17.00. часов в рабочие дни по адресу:

г. Воронеж, ул.Конструкторов, 31, помещение юридического от-
дела.

Совет директоров.Совет директоров.Совет директоров.Совет директоров.Совет директоров.

Организация
реализует

Возможна доставка.
Гарантия качества,
гибкая система скидок.

Òåë.: 49-57-69, 59-60-33.

моторные,
индустриальные,
специальные

ÌÀÑËÀ
È ÑÌÀÇÊÈ
со своей нефтебазы.
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Ответы на сканворд от 21 октября

Александр Васильевич Галиц-
кий (1863-1921) – выдающийся
русский проблемист и литератор
- рано познакомился с шахмата-
ми, а студентом Казанского уни-
верситета, в 1885 году, то есть
120 лет назад, завоевал второй
приз в турнире местного шах-
матного клуба. В следующем
году, в связи со вторым, остав-
шимся незаконченным конкур-
сом журнала «Радуга», Галицкий
начал заниматься составлением
задач. Всю свою дальнейшую
жизнь, работая земским врачом
в Казанской, Вятской и Саратов-
ской губерниях, и, наконец, вра-
чом рабочей амбулатории горо-
да Саратова, он непрерывно и
весьма активно отдавал силы

«Шахматный
Гейне»

шахматной композиции. Всего
им напечатано до 1860 задач, и
более тысячи остались неопуб-
ликованными. Он был в числе
победителей первых русских
конкурсов. Число завоеванных
им отличий сравнительно неве-
лико – всего около тридцати,
среди которых одну треть состав-
ляют первые призы.

Вдумчивое, серьезное отно-
шение к композиции было ха-
рактерной чертой Галицкого. Вот
пример его творческого насле-
дия: четырехходовка, впервые
опубликованная 105 лет назад,
в 1900 году, на страницах «La
Strategie». См. диаграмму спра-
ва, слева приведено зеркальное
отображение позиции, получен-
ное поворотом середины доски
на 180о против хода  часовой
стрелки. Необычные, чисто пе-
шечные миниатюры.

Решение в каждом случае
единственно.

Справа:Справа:Справа:Справа:Справа: 1. h3 gh+ 2. Крf4 g5+
3. Крf5 g4 4. hg Х

Слева:Слева:Слева:Слева:Слева: 1. а3 bа+ 2. Крс4 b5+
3. Крс5  b4 4. аb Х.

Известный шведский компо-
зитор И.Рос назвал Галицкого
«шахматным Гейне». Этот образ
лучше всего характеризует твор-
ческий облик нашего талантли-
вого соотечественника.

Подготовил
Станислав МЕШКОВ.

Знающие люди понимают, что PR (паблик ри-
лейшнз) не сводится к одним только выборам, в
структуре своей PR имеет много уровней. И часть
из этих знающих отмечают, что многим городам
здесь пока нечего сказать столице. Однако учре-
дители, организаторы, партнеры конкурса Цент-
рально-Черноземной региональной премии в об-
ласти развития связей с общественностью «RuPoR»
уверены в том, что «Воронеж имеет потенциал, ко-
торым может поделиться не только с другими го-
родами, но и со всей страной».

«RuPoR» учрежден в рамках Национальной пре-
мии в области развития общественных связей «Се-
ребряный Лучник» и является первым открытым
региональным конкурсом среди представителей
профессиональных пиарменов Центрального Чер-
ноземья.

В пятницу в Воронежском государственном ар-
хитектурно-строительном университете в презен-
тации конкурса «RuPoR» приняли участие предсе-
датели Наблюдательного и Экспертного советов
премии, представители администрации области,
рекламных агентств, пресс-служб предприятий и
организаций, студенты воронежских вузов. Имен-
но на такую аудиторию рассчитан конкурс, где глав-
ные номинации: «Лучший PR-проект», «Лучшая ра-

бота по теории развития общественных связей»,
«PR-персона года», «PR-специалист года», «Лучшая
студенческая работа», «Лучшая пресс-служба, PR-
компания».

Основные цели конкурса - содействие в форми-
ровании и развитии региональной отрасли рынка
таких услуг, а также популяризация «профессии 21-
го века» -  специалиста по связям с общественнос-
тью. «На сегодняшний день представлено десять за-
явок, причем пока лидируют белгородские пиарме-
ны. Но до 15 ноября, срока окончания приема зая-
вок, ситуация еще не раз изменится», - говорит пред-
седатель Наблюдательного совета премии «RuPoR»,
председатель правления Регионального Фонда со-
действия молодежному предпринимательству «Мо-
лодежь Воронежа 21-го века» Геннадий Шаталов.

В ходе презентации всем собравшимся были
представлены порядок проведения конкурса и ос-
новные требования к конкурсным работам, а так-
же составы Наблюдательного и Экспертного сове-
тов, жюри и проект научно-практической конфе-
ренции (ЦФО) «Дни PR центральной России», во
время которой, а это случится в декабре, состоят-
ся официальная церемония подведения итогов и
награждение победителей.

Галина РОХМИН.

«RuPoR» вышел на старт
Уже многие поняли, что для формирования положительного общественного мнения относи-
тельно человека или же продукции фирмы в современных условиях прибегают к специалис-
там по связям с общественностью (PR, по-нашему «пиар»), в задачу которых входит поддер-
жание позитивного имиджа клиента. Еще одно учащенное дыхание воронежского пиара
многие почувствовали в связи с недавними довыборами в Воронежскую городскую и
областную Думы, когда вновь пришлось ощутить бумажную атаку в виде агиток, листовок и
другой печатной продукции от кандидатов.

Уже не первый год в
Москве проводится турнир
дворовых команд (ТДК),
позволяющий отвлечь
пацанов от влияния улицы
(в плохом смысле слова) и
увлечь самой популярной
игрой на планете. Приятно,
что не отстает и Воронеж.
Аналогичные соревнова-
ния стартуют в этом году
во второй раз.

Первый блин не вышел ко-
мом. Победившая на региональ-
ных соревнованиях команда
средней возрастной группы
(1990-91 годов рождения) из Но-
вой Усмани едва не выиграла и
турнир в Москве. От главного
приза – поездки в Лондон на ста-
жировку в «Челси» отделил всего
лишь один мяч. Успех новоусман-
цев побудил организаторов тур-
нира в этом году проводить со-
ревнования не только в Вороне-
же, но и в районах. Об этом гово-
рилось на пресс-конференции по
поводу открытия второго турнира
дворовых команд «Двор без нар-
котиков» в Воронеже.

«К шести отборочным турам в
Воронеже в этом году прибавятся
футбольные баталии в Боброве,
Новой Усмани, Богучаре, Лисках,
Россоши, Новохоперске», - уточнил
ответственный секретарь ТДК в
Воронежской области Андрей Ле-
пендин. Турнир пройдет в двух воз-

Мальчишеский
футбол

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

растных группах: 1990-91 и 1992-
93 годов рождения. Победители
туров в обеих возрастных катего-
риях примут участие в полуфина-
лах, которые пройдут 30 апреля
(область) и 14 мая (город) будуще-
го года. Две команды, выиграв-
шие полуфиналы, разыграют су-
перфинал, который состоится 21
мая на Центральном стадионе
профсоюзов. А оттуда уже прямая
дорога в Москву на российский
финал ТДК. Надеемся, что два по-
бедителя последуют примеру  но-
воусманцев, а, может быть, и вы-
играют главный приз – поездку в
Англию. Планируется провести и
соревнования девочек. Но пока
слабому полу придется выяснять,
кто сильнее на футбольном поле,
только в Воронеже.

Остается добавить, что заявки
на участие в ТДК 2005-06 годов
уже начали приниматься, а за-
кончится их прием 10 февраля.
Для подачи заявления о принятии
участия в соревнованиях нужно
обратиться по двум адресам в Во-
ронеже: ул. 25 Октября, 45, 5-й ул. 25 Октября, 45, 5-й ул. 25 Октября, 45, 5-й ул. 25 Октября, 45, 5-й ул. 25 Октября, 45, 5-й
этаж, ком. 507, тел. 39-00-96этаж, ком. 507, тел. 39-00-96этаж, ком. 507, тел. 39-00-96этаж, ком. 507, тел. 39-00-96этаж, ком. 507, тел. 39-00-96
или ул.Пушкинская, 44, к. 17,или ул.Пушкинская, 44, к. 17,или ул.Пушкинская, 44, к. 17,или ул.Пушкинская, 44, к. 17,или ул.Пушкинская, 44, к. 17,
тел. 78-30-53.тел. 78-30-53.тел. 78-30-53.тел. 78-30-53.тел. 78-30-53.

Юрий КОЗЛОВ.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
УУУУУправление по физической кульправление по физической кульправление по физической кульправление по физической кульправление по физической культуре и спорту Воронежскойтуре и спорту Воронежскойтуре и спорту Воронежскойтуре и спорту Воронежскойтуре и спорту Воронежской
области выражает соболезнование родным и близким пообласти выражает соболезнование родным и близким пообласти выражает соболезнование родным и близким пообласти выражает соболезнование родным и близким пообласти выражает соболезнование родным и близким по
поводу гибели президента Воронежской областной обще-поводу гибели президента Воронежской областной обще-поводу гибели президента Воронежской областной обще-поводу гибели президента Воронежской областной обще-поводу гибели президента Воронежской областной обще-
ственной организации «Федерация бодибилдинга и фитнеса»ственной организации «Федерация бодибилдинга и фитнеса»ственной организации «Федерация бодибилдинга и фитнеса»ственной организации «Федерация бодибилдинга и фитнеса»ственной организации «Федерация бодибилдинга и фитнеса»

Сергея РАСИХИНА
Два года назад Сергей Юрьевич возглавил федерацию бо-

дибилдинга. За это время этот вид спорта сделал большой шаг
в развитии. Благодаря неиссякаемой инициативе и энтузиаз-
му Сергея Юрьевича, в Воронеже прошли два чемпионата об-
ласти по бодибилдингу и фитнесу. Соревнования собрали пол-
ные зрительные залы, перед которыми лучшие спортсмены
Воронежа и Воронежской области демонстрировали торжество
атлетизма. Трагическая смерть оборвала жизнь замечатель-
ного человека, талантливого спортивного организатора Сер-
гея Юрьевича Расихина. Светлая ему память.

Выражаю соболезнование
депутату  Воронежской городской

Думы  Кудрявцевой Галине
Николаевне по поводу

трагической гибели ее  мужа

КУДРЯВЦЕВА
Бориса Георгиевича.

Депутат ГДепутат ГДепутат ГДепутат ГДепутат Госуосуосуосуосударственной Думыдарственной Думыдарственной Думыдарственной Думыдарственной Думы
Федерального собрания РоссийскойФедерального собрания РоссийскойФедерального собрания РоссийскойФедерального собрания РоссийскойФедерального собрания Российской

Федерации Федерации Федерации Федерации Федерации СЫСОЕВ СЫСОЕВ СЫСОЕВ СЫСОЕВ СЫСОЕВ АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
Митрофанович.Митрофанович.Митрофанович.Митрофанович.Митрофанович.

ВНИМАНИЮ БОЛЕЛЬЩИКОВ!
Репортаж о футбольномРепортаж о футбольномРепортаж о футбольномРепортаж о футбольномРепортаж о футбольном

матче «Факела» в Липецкематче «Факела» в Липецкематче «Факела» в Липецкематче «Факела» в Липецкематче «Факела» в Липецке
с командой «Металлург»с командой «Металлург»с командой «Металлург»с командой «Металлург»с командой «Металлург»
слушайте по «Маяку-24»слушайте по «Маяку-24»слушайте по «Маяку-24»слушайте по «Маяку-24»слушайте по «Маяку-24»

на радиоволне 106,8 FM вна радиоволне 106,8 FM вна радиоволне 106,8 FM вна радиоволне 106,8 FM вна радиоволне 106,8 FM в
четвергчетвергчетвергчетвергчетверг, 27 октября, в 18.00., 27 октября, в 18.00., 27 октября, в 18.00., 27 октября, в 18.00., 27 октября, в 18.00.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

Марию ПРОВОТОРОВУ
и Виталия СМИРНЫХ

поздравляем с Днем бракосочетания.
Желаем счастья, любви

и семейного благополучия.
Коллеги.

Уважаемый Вячеслав Алексеевич!
Примите самые искренние и сердечные по-

здравления депутатов областной Думы с днем
рождения.

От всей души желаем Вам больших успехов в
депутатской, профессиональной и обществен-
ной деятельности, творческого подъема, боль-
шого человеческого счастья, крепкого здоровья и
жизненного благополучия.

25 октября - день рождения
депутата областной Думы В.А.АСТАНКОВА


